

COMMUNIQUÉ

Pour la suite du monde.

Montréal (Tiohtià:ke), 27 septembre 2024

Nous participerons avec enthousiasme aux manifestations du 27 septembre. Nous irons à la rencontre de tous ceux et de toutes celles qui veulent passer à l'action pour bâtir un monde juste et vivant. L'occasion est belle de raviver nos solidarités et de porter le message de la Déclaration de la Convergence. Il résonne toujours avec autant de pertinence : [Justice sociale, justice écologique, même combat !](#)

L'urgence de la situation face à la dégradation écologique est incontestable. Les phénomènes météo extrêmes dépassent les prévisions les plus pessimistes des scientifiques, les catastrophes de moins en moins naturelles se manifestent presque quotidiennement, les records de chaleur s'accumulent, les forêts brûlent, les terres sont dévastées, tant par l'exploitation agricole industrielle que par l'extraction des minéraux nécessaires à une supposée transition verte, quand elles ne sont pas inondées. Les océans se réchauffent, s'acidifient, et les poissons font place aux plastiques et autres polluants éternels. La vie même est en péril.

Pendant ce temps-là, les inégalités s'accroissent, l'itinérance explose, les pénibles voyages de migrants se multiplient et les tensions sont exacerbées. Un enfant meurt de faim toutes les six secondes et des guerres font rage dans tous les coins du globe, des guerres qui se sont *dronisées* et *algorithmisées* pour tuer encore plus d'humains dans leur sillage. C'est la course folle aux « terres rares », ces minéraux essentiels à nos technologies virtuelles. L'humanité recule et, dans un assourdissant silence de nos décideurs, se déshumanise.

La démocratie, quant à elle, fait piètre figure. Menacée par la corruption légalisée des lobbys des puissances économiques et financières, l'asphyxie des mensonges et l'étiollement du concept de biens communs, elle n'a de cesse de s'effriter. Ce faisant, elle fait toujours plus de place à la montée insidieuse des droites populistes et à une sorte de nouveau totalitarisme.

La lutte pour la protection du vivant ne peut passer sous silence le fait que la dégradation écologique est la conséquence de l'illusion d'un monde infini. Celle-ci est entretenue par un système politique et financier complètement inapte à répondre aux besoins de la population dans le respect de l'environnement et de la dignité humaine.

Notre avenir s'annonce imprévisible, avec des crises qui nous assaillent de toutes parts. Ces crises, qu'elles soient écologique, démocratique, financière, politique ou sociale, voire civilisationnelle, s'entretiennent les unes les autres dans un monde où la nature et nous, les humains qui en faisons partie, avons perdu nos droits. Il est grand temps de transformer ce monde radicalement. Nous ne pouvons plus laisser les décisions entre les mains de ceux et celles qui pensent en termes de croissance infinie dans ce monde aux ressources limitées. Il faut arrêter ce suicide collectif vers lequel nous nous dirigeons à grands pas.

La justice sociale, la justice écologique et la démocratie doivent constituer les assises du monde nouveau à bâtir. Les enjeux auxquels nous avons à faire face sont interreliés, interdépendants et globaux. Il importe donc de les aborder ensemble si nous voulons imaginer et bâtir un monde en cohérence avec nos aspirations.

Après avoir dégagé [une série d'orientations, convenues en assemblée populaire en 2022](#), la Convergence populaire veut maintenant porter la réflexion un peu plus loin. Il est temps d'identifier des actions qui favoriseront la transformation de nos sociétés si l'on veut avancer sur le chemin que nous avons esquissé. Pour y arriver, la Convergence populaire propose un exercice de libre parole démocratique, ouverte et inclusive:

La Grande Conversation populaire

Une démarche nationale déployée à l'échelle locale
Printemps 2025

L'exercice s'adresse à toute personne qui a à cœur la justice et le bien commun. Il vise l'organisation de conversations locales car cette réflexion ne prendra tout son sens et toute sa force que si elle est bien ancrée à l'échelle du territoire.

Mettons en synergie notre créativité, déjà en ébullition un peu partout, et travaillons au remplacement d'un système prédateur, destructeur et inégalitaire.

L'urgence incontournable de changer de boussole doit stimuler notre volonté de nous ré-unir et de collaborer. Il est temps de changer de cap si nous voulons nous rendre là où nous voulons aller.

C'est ensemble que nous réussirons cette nécessaire transformation pour un monde juste et vivant.

- - -

La Grande Conversation populaire
Une invitation de la Convergence populaire
Rencontre d'information
27 octobre 2024

[Pour recevoir les nouvelles de la démarche](#)

Au plaisir de converser !!

www.convergence-populaire.info

 **N BÂTIT UN MONDE JUSTE ET VIVANT**